

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 61/Lunes 28 de marzo de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Libia: el otro veto. \(Por Esto!\).](#)
- [Claro pero oscuro. \(Página 12\).](#)

DE CUBA

- [Venezolanos exigirán a Obama libertad de los Cinco. PL](#)
- [Entre la emigración y el crimen, tituló Fidel su más reciente Reflexión. NOTIMEX/EFE](#)
- [Alude a la Nota Oficial sobre el nombramiento de nuevo Ministro de Economía y Planificación. ANSA](#)
- [Comenta acerca de la tarea asignada a Marino Murillo. NOTIMEX](#)
- [Ajustarán normas jurídicas a decisiones que se adopten en el VI Congreso del Partido. AP](#)
- [Explica Embajador cubano voto negativo contra resolución sobre Irán en CDH. NOTIMEX](#)
- [Expresa EE.UU. "satisfacción" por excarcelación de presos. ANSA](#)
- [Anuncian visita del expresidente Carter a Cuba a partir de hoy. AP/EFE](#)
- [Exdiplomático de EE.UU. critica a reportera en caso del terrorista Posada Carriles. AP](#)
- [Médicos desertores cubanos tienen dificultades para ejercer en EE.UU. AP](#)
- [Jóvenes de escasos recursos estudiarán Medicina en nuestro país. XINHUA](#)
- [Destacan prestigio de Cuba en áreas de Salud. NOTIMEX](#)
- [Reporta Cuba avances en disminución de la tuberculosis. NOTIMEX](#)
- [Refiérese a la Nota del MINTRANS relacionado con el naufragio de buque. EFE](#)
- [Informan sobre excarcelación de preso. AFP](#)
- [Integrantes de grupúsculo realizan show mediático. AP](#)
- [Rebota de Granma artículo Le cuestan al país los centrales críticos. XINHUA](#)
- [Afirman que producción de café se afecta por comercio ilegal. EFE](#)
- [Reabre Archivo Fílmico del ICAIC tras restauración. EFE](#)
- ["La cultura salsera, compás de unión entre Latinoamérica y China". EFE](#)
- [Convocan en Cuba a III Copa Montecristo de Golf. XINHUA](#)
- [Ivanchuk es esperado en La Habana para Memorial Capablanca. XINHUA](#)
- [En Cuba selección de fútbol de Panamá para partido amistoso. NOTIMEX](#)

DEL MUNDO

- [Presidente Chávez inicia hoy gira varios países. EFE](#)
- [Humala toma primer lugar en sondeo en Perú. EFE](#)
- [Extrema derecha francesa espera consolidar avances. REUTERS](#)
- [Dicen que EE.UU. cortará en breve rol en Libia. REUTERS](#)
- [Afirma Gates que Libia no es de "interés vital" para EE.UU. AP](#)

POR ESTO! (Versión digital)

25 de marzo de 2011

MÉXICO

LIBIA: EL OTRO VETO

Jorge Gómez Barata

La aprobación por el Consejo de Seguridad de la ONU de la Resolución 1973, al amparo de la cual varios países de la OTAN bombardean a Libia, no sólo fue apresurada y sobre la base de hechos no verificados sino que, a la luz de la Carta de la ONU y de los compromisos adoptados durante su fundación, probablemente sea ilegal.

(1) No cuenta con el voto unánime de los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad.

(2) Los países que atacan a Libia no constituyen una Fuerza de Paz de la ONU ni lo hacen bajo su bandera. Ningún país ni la OTAN han sido facultados por Naciones Unidas para actuar y usar la fuerza en su nombre.

No obstante la presunta ilegalidad de la actuación de la llamada “coalición” que opera contra Libia, lo que ahora me interesa destacar no es tanto el poder de las grandes potencias con derecho a veto, sino la falta de liderazgo y cohesión que afecta a los países del Tercer Mundo y los paraliza, poniendo de manifiesto la ineficacia de sus organizaciones, entre ellas, la Liga Árabe, la Unión Africana, la Conferencia Islámica y el Movimiento de Países No Alineados.

A lo largo de cincuenta años, los países del Tercer Mundo se conformaron con crear organizaciones más o menos ceremoniales, dedicadas a celebrar eventos formales, incluyendo grandes cumbres de jefes de estados y gobiernos, en las cuales lo importante son las apariencias y no la capacidad para abordar problemas específicos y encontrar soluciones concretas. Convertidos en un fin en sí mismo, sus eventos han llegado a ser circuitos de turismo político y virtuales torneos de oratoria. Recientemente un comentarista comparó la Liga Árabe con un club de fútbol. No le falta razón, excepto que jugar fútbol es menos peligroso.

Sin estatutos ni reglas claras y sobre todo sin mandatos ni capacidad para lidiar con asuntos importantes, las organizaciones tercermundistas no están habilitadas para actuar decisivamente. En el pasado la única excepción fue la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) que aprovechando su posición en el mercado petrolero, ha logrado presentar un frente común ante las transnacionales. Recientemente, con motivo del golpe de Estado en Honduras, La Unión de Países Sudamericanos (UNASUR) y la Iniciativa Bolivariana para las Américas (ALBA), asumieron posiciones de resistencia y aplicaron sanciones ante la violación de la institucionalidad en un país de la región.

Los imperios y las grandes potencias han procedido de otra manera.

Aleccionados por la carnicería que resultó ser la Primera Guerra Mundial y ante requerimientos derivados de la amplitud e intensidad alcanzada por las relaciones internacionales y las amenazas para la paz derivadas de las contradicciones entre las potencias; europeos y norteamericanos comprendieron la necesidad de crear mecanismos de concertación que impidieran grandes contiendas bélicas entre ellos. Así, impulsada por el presidente norteamericano Woodrow Wilson, nació la Sociedad de Naciones.

La Sociedad de Naciones, creada en 1919 y que tuvo 42 miembros, fracasó, no porque fuera una mala idea, sino porque fue realizada de modo imperfecto. A pesar de los tratados de Versalles, la organización no pudo impedir el rearme alemán ni evitar el desencadenamiento de la II Guerra Mundial. La principal limitación de aquella entidad era el carácter no vinculante de sus resoluciones y la ausencia de medios para imponerlas. Al calor de la II Guerra Mundial, Franklin D. Roosevelt y otros estadistas del siglo XX se dieron a la tarea de solucionar aquellas carencias.

Desde 1941 cuando se adoptó la Carta del Atlántico, suscrita por Roosevelt y Churchill y luego adoptada por Stalin, de común acuerdo, norteamericanos, ingleses y soviéticos, avanzaron en la estructuración de un sistema de seguridad colectiva basado en una organización internacional que, aunque funcionara bajo reglas democráticas, no tuviera las limitaciones de la Sociedad de Naciones. Aquella entidad fue la ONU en la cual, con la mayor franqueza, se reservaron prerrogativas como el derecho a decidir o vetar el uso de la fuerza.

La decisión de crear las Naciones Unidas se adoptó en 1943 durante la Cumbre de los Tres Grandes en Teherán y la redacción de la Carta; así como otros pormenores estructurales, organizativos y de procedimientos se iniciaron al año siguiente en Dumbarton Oaks, Estados Unidos.

Los expertos resolvieron todos los problemas planteados, excepto lo relativo a cómo lograr que los acuerdos relacionados con el mantenimiento de la paz fueran vinculantes y de qué manera hacerlos cumplir. No quedó otra alternativa que someter la cuestión a Roosevelt, Stalin y Churchill que en Yalta, en febrero de 1945, delinearon las funciones del Consejo de Seguridad, en particular el Capítulo VII de la Carta que autoriza el uso de la fuerza.

Las decisiones adoptadas convirtieron al Consejo de Seguridad de Naciones en una poderosa organización facultada para utilizar la fuerza militar en litigios que, a su juicio, hicieran peligrar la paz internacional. En sus deliberaciones los líderes de las grandes potencias decidieron que el Consejo tendría 11 miembros (luego se elevó a 15) y que las cinco potencias vencedoras serían miembros permanentes del mismo. Para curarse en salud y preservar a sus aliados, adoptaron lo que entonces se llamó “cláusula de unanimidad” y hoy se conoce como “derecho de veto”.

El asunto consistía en que el Capítulo VII que autoriza el uso de la fuerza sólo podría ser aplicado cuando, además de la mayoría necesaria de votos que son nueve, hubiera unanimidad entre los miembros permanentes del Consejo de Seguridad.

El primer problema se planteó cuando en 1950, al adoptar la Resolución que condenó a Corea del Norte por la presunta invasión a Corea del Sur y autorizó a la creación de una fuerza militar para restablecer la paz, hechos que dieron lugar a la Guerra de Corea, con una excusa trivial, la Unión Soviética estuvo ausente de la votación.

Entonces surgió la duda y todavía se discute si el acuerdo adoptado entonces era o no válido debido a que fue evidente la ausencia de unanimidad; cosa que, dicho sea de paso, tampoco existió en la aprobación de la Resolución 1973 al amparo de la cual se ataca a Libia donde todo es más confuso porque, a diferencia de Corea, quienes ahora actúan no lo hacen bajo la bandera de la ONU.

A pesar de las irregularidades procesales, de haber tenido la cohesión, el liderazgo y la voluntad política necesaria, el Tercer Mundo pudo paralizar a los halcones del Consejo de Seguridad donde, para aprobar una Resolución, se necesitan como mínimo nueve votos a favor, incluyendo los cinco de los miembros permanentes. Hubiera bastado que: Líbano, Sudáfrica, India y Brasil votaran en contra para que aquella Resolución no hubiera podido aprobarse.

No hay en la Carta de la ONU ni una sola palabra que reconozca como válida la abstención de los miembros permanentes en votaciones relacionados con el mantenimiento de la paz y la autorización para el uso de la fuerza.

Se trata de un tema abierto y de la convicción de que además de protestar y exhortar a la democratización de la ONU, con los recursos existentes, los países del Tercer Mundo pudieran defender mejor sus intereses. La ONU no es perfecta pero lo más importante en este caso, no fue la actitud de los miembros permanentes ni el veto, sino el silencio ante la ilegalidad y la ausencia de voluntad política de otros integrantes.

El asunto da para más. Luego les cuento.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

PÁGINA 12 (Versión digital)

25 de marzo de 2011

ARGENTINA

CLARO PERO OSCURO

Juan Gelman

Es curioso el proceso que desembocó en el bombardeo de Libia. La Casa Blanca vaciló mucho antes de dar su visto bueno: explicó que esperaba una resolución del Consejo de Seguridad y la aprobación de la Liga Árabe. Sólo que lo aclaró después, cuando varios senadores se quejaron de la tardanza en actuar. Cabe preguntarse el porqué de esa demora: ¿se esperaba la contraofensiva de Gadafi para que las dos partes contendientes se debilitaran al máximo, abriendo así la posibilidad de instalar un gobierno tan afín a EE.UU. como el de Arabia Saudí?

El jefe del Pentágono, Robert Gates, y el contraalmirante William Gortney declaraban que Gadafi no forma parte de la “lista de objetivos” y que matarlo no figura en el mandato de la ONU, mientras que el secretario de Defensa británico, Liam Fox, reiteraba que el dictador libio era “un blanco legítimo”. El presidente Obama dijo que la intervención militar estadounidense obedecía “a una disposición internacional” y que la participación de su país sería limitada, aunque no aclaró sus metas. La resolución 1973 del Consejo de Seguridad autoriza a detener “por todos los medios” la matanza de civiles desatada por Gadafi, de manera que su alcance es, por lo menos, indefinido. ¿Uno de esos medios sería la invasión, como en Irak?

Es evidente que las incursiones aéreas no cancelan la hipocresía del autonominado “Rey de África”: declaró varias veces un alto el fuego, pero sigue combatiendo a los alzados. La Liga Árabe está molesta porque, a su entender, se estableció la zona de exclusión aérea para impedir las muertes de más civiles y no para aumentar su número con las incursiones. ¿Acaso no recordaba las consecuencias de idénticas medidas aplicadas a otros países sin mayores resultados políticos? Las zonas de exclusión aérea impuestas hace veinte años a Saddam Hussein no lo derrocaron, aunque fueron apuntaladas con sanciones y bloqueos económicos que infligieron un grave daño al pueblo iraquí. ¿Ignoraba la Liga que Occidente resolvió el impasse invadiendo Irak? ¿Se inquieta ahora porque no es unánime el apoyo mundial a la Odisea del Amanecer y porque, además, se cuestiona su papel al apoyar el bombardeo de una nación árabe?

Si Gadafi no es el blanco y hasta se habla de una solución con el tirano en el poder, no es fácil entender el bombardeo y la destrucción de su palacio de recepción de dignatarios extranjeros. La lógica de las guerras indica que éstas se ganan por tierra, no solamente por aire y/o por mar. Desde el punto de vista militar, la relación de fuerzas es adversa a la oposición, que no consigue el suficiente apoyo de soldados y oficiales libios y carece del

entrenamiento necesario para combatir. Pero, ¿a quién satisfaría una zona de exclusión aérea perpetua acompañada de sanciones y una guerra civil alimentada por armas de Occidente que sólo agravarían la situación humanitaria?

La Casa Blanca no amengua su optimismo: los ataques durarían “días, no semanas”, una opinión en la que Hillary Clinton acaba de reincidir y que no se comparte mucho. Heather Huriburt, que encabeza la Red Nacional de Seguridad, un grupo que trabaja para la Casa Blanca, opinó que el desenlace en Libia “se parecerá más al de Kosovo que al de Bagdad” ([//dyn.politico.com](http://dyn.politico.com), 20-3-11). Kosovo: meses y meses, no días, de bombardeos arrasadores y el transcurso de un año entre el fin de las matanzas ordenadas por Slobodan Milosevic y su deposición. “El final no está cerca”, agregó Haliburt. El fin es el derrocamiento de Gadafi y eso, en efecto, no está cerca.

Washington procura desembarazarse del mando de la operación, Obama tal vez no quiere aparecer como el agresor de otro país musulmán, el tercero en una década, pero la OTAN no puede hacerse cargo de la tarea oficialmente: Alemania se abstuvo en la votación del Consejo de Seguridad, ha retirado todas sus fuerzas del Mediterráneo y decidió no participar en la zona de exclusión aérea. La canciller Angela Merkel propuso, en cambio, un embargo general de energéticos libios, provocando un fruncimiento general de cejas: los países europeos importan un 85 por ciento del petróleo libio y Alemania es abastecida por Rusia. Gigantes del ramo como la francesa Total, el ENI italiano, la británica BP, el consorcio español Repsol y la estadounidense Chevron –entre otros– lo extraen del suelo libio.

Libia es la nación petrolera más importante de África, seguida por Nigeria y Argelia: sus reservas de oro negro se aproximan al 3,5 por ciento de las reservas mundiales y duplican con creces las de EE.UU. La intervención militar abarca, sin duda, mucho más que las preocupaciones por la cuestión humanitaria: si EE.UU. logra hegemonizar el norte africano debilitando la influencia francesa en particular, y la de otras ex potencias coloniales europeas en todo el continente negro en general, se acercará aún más al objetivo estratégico de dominar la mayor parte de esos recursos del planeta. Un designio cumplidamente imperial.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 26 MAR (PL) El próximo 5 de mayo, miles de venezolanos enviarán al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, tarjetas firmadas para exigirle la liberación de los cinco antiterroristas cubanos presos en ese país, informaron hoy activistas de solidaridad.

La idea es en el Día Mundial por la Libertad de Los Cinco llenar la Casa Blanca de cartas, postales, mensajes y todas las formas posibles de comunicación, con el reclamo de terminar la injusticia, señaló a Prensa Latina Inés Luigi, una de las fundadoras del Movimiento de Solidaridad Mutua Cuba-Venezuela.

De acuerdo con Luigi, tienen alrededor de siete mil firmas recogidas a favor de Antonio Guerrero, Fernando González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y René González, encerrados en 1998 luego de infiltrar grupos terroristas que desde Miami operan con impunidad contra la isla.

Todavía nos queda tiempo para recoger muchas más, entre ellas las del presidente Hugo Chávez y los 98 diputados por el Partido Socialista Unido de Venezuela, comentó durante la jornada de clausura del IV Encuentro Nacional de Solidaridad Cuba-Venezuela, celebrado en el hotel ALBA Caracas.

Luigi señaló que el presidente de la Asamblea Nacional, Fernando Soto, después de firmar una tarjeta garantizó su gestión para lograr esas rúbricas.

Gracias a su apoyo, el próximo martes estaremos en el Parlamento para obtener las firmas de todos los diputados revolucionarios, dijo.

Según la activista, la entrega de las postales al correo, el 5 de mayo, estará acompañada de marchas y concentraciones en respaldo a la causa de los Cinco (como se les conoce internacionalmente).

Ese día nos movilizaremos para pedirle a Obama el fin de la injusticia contra Antonio, Fernando, Gerardo, Ramón y René, y paralelamente enviaremos mensajes a través de las redes sociales, apuntó.

LA HABANA, 26 MAR (NOTIMEX).- El expresidente cubano Fidel Castro lamentó hoy que los jóvenes latinoamericanos se debaten entre la emigración o su participación en el crimen organizado que controla el narcotráfico y genera violencia.

"La realidad es que muchos jóvenes centroamericanos han sido conducidos por el imperialismo a cruzar una rígida y cada vez más infranqueable frontera, o prestar servicios en las bandas millonarias de los narcotraficantes", afirmó.

En su columna "Reflexiones", de la prensa oficial, Castro también instó al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, a aprobar una ley de Ajuste para América Latina como la que tienen los cubanos desde 1966.

Mediante esa legislación, que Cuba califica como "estímulo a la emigración", los isleños que llegan a Estados Unidos en forma ilegal son autorizados a ingresar al país y reciben facilidades para trabajar.

"¿No sería más justo una Ley de Ajuste para todos los latinoamericanos, como la que se inventó (Estados Unidos) para castigar a Cuba hace ya casi medio siglo?", cuestionó en su nota titulada "Entre la emigración y el crimen".

Después preguntó si ¿"seguirá creciendo hasta el infinito el número de personas que mueren cruzando la frontera de Estados Unidos y las decenas de miles que ya están muriendo cada año en los pueblos a los que usted (Obama) ofrece una 'Alianza Igualitaria'?".

El exmandatario, de 84 años, citó recientes informes publicados sobre el nivel de asesinatos y otros crímenes en varias ciudades de la región.

Castro ha dedicado esta semana a comentar, entre otros temas, la gira de Obama por América Latina, que incluyó Brasil, Chile y El Salvador.

LA HABANA, 26 MAR (EFE).- El expresidente cubano Fidel Castro consideró que Barack Obama debería promulgar una ley migratoria como la que favorece la entrada de los cubanos a EE.UU. desde hace 45 años, con tal de evitar la muerte de miles de latinoamericanos en la frontera de ese país.

En un nuevo artículo de "Reflexiones" publicado hoy por medios oficiales cubanos, Castro critica la política migratoria de EE.UU. para Latinoamérica, al referirse a la situación de muchos jóvenes centroamericanos que "han sido conducidos por el imperialismo a cruzar una rígida y cada vez más infranqueable frontera, o prestar servicios en las bandas millonarias de los narcotraficantes".

"¿No sería más justo una Ley de Ajuste para todos los latinoamericanos, como la que se inventó para castigar a Cuba hace ya casi medio siglo?", dice Castro en referencia a la denominada Ley de Ajuste Cubano, con la que EE.UU. promueve desde 1966 una política de "pie seco pie mojado" para los residentes en la isla.

De acuerdo con esa ley, los cubanos que logran poner un pie en territorio estadounidense pueden solicitar su residencia permanente un año después.

En su artículo titulado "Entre la emigración y el crimen", Fidel Castro comenta este sábado la visita de Obama a El Salvador, y también resalta la situación del crimen organizado y el narcotráfico en Latinoamérica.

"Seguirá creciendo hasta el infinito el número de personas que mueren cruzando la frontera de Estados Unidos y las decenas de miles que ya están muriendo cada año en los pueblos a los que usted ofrece una "Alianza Igualitaria"?", pregunta Castro dirigiéndose a Obama.

El líder cubano, de 84 años, indica que el pueblo de El Salvador vive un "dramático dilema", al igual que México y el resto de Centroamérica y Suramérica, y precisa que unos dos millones de salvadoreños viven en EE.UU., según ha precisado el propio Obama.

"La brutal represión desatada contra los patriotas, y el saqueo sistemático de El Salvador impuesto por Estados Unidos, obligó a cientos de miles de salvadoreños a emigrar a aquel territorio", resalta Castro.

Además, subraya que "a la desesperada situación de los centroamericanos, se une el fabuloso poder de las bandas terroristas, las sofisticadas armas y la demanda de drogas, originadas por el mercado de Estados Unidos".

LA HABANA, 25 (ANSA) - El presidente, Raúl Castro, encomendó hoy al vicepresidente Marino Murillo, arquitecto de las reformas económicas, la tarea de supervisarlas tras su aprobación en el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC), convocado para abril.

La cartera de Economía y Planificación que Murillo encabezaba pasará a su viceministro Adel Izquierdo, de 65 años, informaron hoy medios locales.

Murillo, un economista de 49 años, quien había sido nombrado ministro el año pasado, "deberá concentrar su labor" tras la aprobación de las reformas en el congreso, en "supervisar la implementación de las medidas", según la nota.

Murillo es el coordinador de la comisión de política económica del congreso.

Como vicepresidente, Murillo "proseguirá atendiendo a los organismos globales de la economía, incluyendo al Ministerio de Economía y Planificación, así como a otros sectores productivos", expresa una nota oficial.

Las reformas económicas, una "actualización del modelo económico cubano", según el gobierno, que se aprobarán en el Congreso, convocado del 16 al 19 de abril, incluyen el recorte de un millón de empleos estatales, la ampliación de pequeños negocios privados y un aumento de la inversión extranjera.

LA HABANA, 26 MAR (NOTIMEX).- En tres años de gobierno, el presidente de Cuba, Raúl Castro, ha realizado las más amplias reestructuraciones ministeriales que se recuerden en más de medio siglo de Revolución e incorporado al gabinete una figura inédita: los superministros.

Este parece ser ahora el caso del hasta el viernes titular de Economía y Planificación, Marino Murillo, a quien Castro encargó "supervisar la implementación de las medidas asociadas a la actualización del modelo económico cubano".

Esa "actualización" está plasmada en el programa de reformas graduales que impulsa el mandatario y que debe aprobar el VI congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC), convocado del 16 al 19 de abril próximo.

Murillo también se ha desempeñado como Coordinador de la Comisión de política Económica del VI Congreso del PCC.

La decisión, anunciada en un breve comunicado y transmitido por la televisión estatal, refleja la importancia que asigna Castro a su programa para rectificar errores, evitar que se "hundiera" la Revolución y "hacer irreversible el socialismo".

Pero, como vicepresidente del gobierno, Murillo "proseguirá atendiendo a los organismos globales de la economía, incluyendo al Ministerio de Economía y Planificación, así como a otros sectores productivos", se indicó en el comunicado.

En diciembre pasado, Murillo explicó ante el Parlamento las reformas de Castro para "salvar" el socialismo isleño.

Puntualizó que se mantiene el papel de la empresa estatal socialista, del Estado y la planificación y se rechaza la concentración de la riqueza y la propiedad.

Murillo se suma ahora al selecto grupo de los "superministros" nombrados por Castro, después que José Ramón Fernández asumió la responsabilidad de supervisar los Ministerios de Educación y Educación Superior.

A inicios de este año, el gobierno anunció que el comandante de la Revolución, Ramiro Valdés, también vicepresidente del Consejo de Ministros, sería el nuevo coordinador de las carteras de la Construcción, Industria Básica y las Comunicaciones.

Para asumir esa responsabilidad, el dos veces ministro del Interior en los inicios de la Revolución de 1959, fue previamente "liberado" de sus funciones al frente del poderoso Ministerio de la Informática y las Comunicaciones.

También el general Ulises Rosales del Toro, vicepresidente del Consejo de Ministros, fue nombrado en junio de 2010 coordinador de los Ministerios del Azúcar, Agricultura e Industria Alimentaria.

Esas tres instancias del gabinete encargadas de la producción de alimentos, fueron calificadas por Castro como un asunto de "seguridad nacional".

Castro liberó a Rosales del Toro de sus funciones como ministro de Agricultura, cargo al que accedió al ser también "liberado" como titular del Ministerio que atiende la decadente industria azucarera.

Desde que Raúl Castro reemplazó en febrero de 2008 a su enfermo hermano Fidel, emprendió la más profunda reestructuración del gobierno en varias décadas.

En 2009, destituyó a decenas de ministros, incluyendo al canciller Felipe Pérez Roque y al vicepresidente Carlos Lage.

La saga de reemplazos incluyeron en el periodo a los también vicepresidentes Otto Rivero, Jorge Luis Sierra, Pedro Miret y Osmany Cienfuegos, varios ministros, al presidente del Instituto de Aeronáutica Civil y al Fiscal General.

LA HABANA (AP) _ La ministra de justicia, María Esther Reus, aseguró que tras el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC) en abril las leyes en la isla se ajustarán a las disposiciones que se tomen en el encuentro de la institución política.

"Ello impondrá una actualización normativa y el perfeccionamiento legislativo del país en correspondencia con la nueva realidad y los objetivos propuestos", aseguró la ministra según el periódico oficial Granma.

Programado para mediados de abril, el congreso fue convocado para debatir solo sobre temas económicos necesarios para una reorganización del modelo en la isla. Algunas medidas ya fueron tomadas por el presidente Raúl Castro como la ampliación del trabajo independiente del Estado o la eliminación de subsidios.

El documento base de discusión del congreso incluye temas que van desde la flexibilización en la formas de compra, venta y permuta de viviendas, pasando por la ampliación de las cooperativas de servicios, la eliminación de la doble circulación monetaria, la revisión de la política de precios y la eliminación del sostenimiento para las empresas ineficientes. También asuntos como el alcance de la inversión extranjera, entre otros.

Según la Constitución de la isla, el Partido Comunista, único con reconocimiento legal tiene como papel dirigir a la sociedad comunista.

GINEBRA, 24 MAR (NOTIMEX).- El Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas (ONU) aprobó hoy una resolución para designar a un relator especial para investigar en Irán el creciente deterioro de los derechos humanos en ese país.

De los 47 miembros, 22 votaron a favor, incluidos Estados Unidos, países de la Unión Europea, Brasil y México, siete en contra, además de 14 abstenciones, para que el consejo designará al primer relator para un país desde la creación del Consejo de Derechos Humanos en 2006.

La resolución, promovida por Suecia y Estados Unidos, solicita al gobierno de Teherán que "coopere plenamente con el relator especial, permita su visita al país y le facilite toda la información necesaria para que pueda desempeñar su mandato".

Al presentar el texto, la representante permanente de Estados Unidos ante el Consejo de Derechos Humanos, la embajadora Eileen Chamberlain Donahoe, consideró imperativa la necesidad de un relator especial para Irán.

Sobre todo, dijo, a raíz del informe del secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, dado a conocer hace algunas semanas en el que observó el deterioro dramático de la situación de derechos humanos en Irán.

Ban denunció "la represión intensificada contra los defensores de los derechos humanos, militantes de los derechos de las mujeres, periodistas y los opositores al gobierno".

Asimismo, Donahoe lamentó las amputaciones, tortura y lapidación hasta la muerte tanto para hombres y mujeres reportadas en el informe del secretario general de la ONU.

Por su parte, el embajador de Irán, Seyed Mohammad Reza Sajjadi, - antes del voto- invitó a los miembros del Consejo a que 'se opongan a un intento malvado de Estados Unidos' y aseguró que su país 'ha trabajado de todo corazón para vigilar los derechos del pueblo'.

A su vez el embajador de Cuba, Rodolfo Reyes Rodríguez, explicó que votaba en contra de la resolución porque la considera una victoria política de Estados Unidos pues constituye un "fundamento doctrinal" para atacar a Irán y para orquestar una eventual agresión militar contra el país.

Irán desde 2005 no ha dejado entrar al país a ninguno de los relatores temáticos de la ONU y a pesar de haber extendido la visita a la Alta Comisionada de Derechos Humanos de la ONU, no se ha estipulado aún ninguna fecha para la misma.

WASHINGTON, 25 (ANSA) - El Departamento de Estado norteamericano consideró hoy la liberación de los últimos dos opositores cubanos presos desde 2003 como "un paso en la dirección correcta", pero afirmó que la situación de los derechos humanos en ese país "sigue siendo pobre".

"Le damos la bienvenida a la liberación de los últimos de los 75 activistas pacíficos cubanos que fueron injustamente arrestados por ejercer sus derechos universales y libertades fundamentales durante la redada de la 'Primavera Negra' en el 2003", dijo en una nota el vocero de la cancillería de Estados Unidos, Mark Toner.

La liberación "es un paso en la dirección correcta -añadió el portavoz-. De todas maneras, las condiciones de los derechos humanos en Cuba sigue siendo pobre", agregó.

Toner dijo que Estados Unidos "urge" a las autoridades de La Habana a "liberar a todos los prisioneros políticos restantes y permitirles decidir si se quedan o no en Cuba".

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, impulsó desde que llegó a la Casa Blanca algunos alivios a las normas del embargo económico que Washington viene imponiendo a Cuba desde hace más de medio siglo.

En varias oportunidades, Obama pidió a cambio que el gobierno de La Habana concrete algunos "gestos", en especial la liberación de opositores presos.

Ese reclamo fue renovado en una entrevista que Obama concedió al diario El Nuevo Herald, de Miami, publicada el jueves. El presidente recordó que "hemos ampliado las remesas familiares, hemos ampliado los viajes, hemos mandado una señal muy clara al pueblo cubano".

Según Obama, "el gobierno cubano hizo algunos gestos respecto de la liberación de los presos políticos y el lanzamiento de algunas medidas económicas de mercado para dar oportunidad a las pequeñas empresas, pero no hemos visto que esas medidas tengan la continuidad que hubiéramos deseado".

Toner recordó hoy que Obama "enfocó" la política de Washington hacia La Habana "en un creciente involucramiento con el pueblo cubano, en un esfuerzo por promover los ideales democráticos y mejorar las condiciones de los derechos humanos en la isla".

Toner pidió a las autoridades cubanas que los prisioneros liberados que elijan abandonar el país "queden en libertad de volver, si así lo desean".

Y también reclamó al gobierno cubano que permita el acceso a inspectores de las Naciones Unidas y funcionarios de la Cruz Roja "a sus cárceles, para que sea posible un recuento completo de los prisioneros políticos remanentes".

ATLANTA (AP) _ El ex presidente Jimmy Carter planea visitar Cuba la próxima semana por invitación del gobierno de la isla.

El Centro Carter, con sede en Atlanta, informó que el ex mandatario y su esposa Rosalynn llegarán a La Habana el lunes y se reunirán con el presidente Raúl Castro.

La portavoz de Carter, Deanna Congileo, dijo que el ex presidente tiene previsto permanecer en la isla hasta el miércoles y planea discutir las políticas económicas así como formas de mejorar las relaciones entre Estados Unidos y Cuba.

El viaje no forma parte de una misión oficial de Estados Unidos, sino que está auspiciado por el Centro Carter, una organización sin ánimo de lucro. Congileo dijo que se trata de un seguimiento a la visita que realizaron los Carter a Cuba en 2002.

El ex mandatario demócrata y Premio Nobel de la Paz tiene una agenda apretada. Funcionarios del gobierno estadounidense dijeron que también está planeando un viaje a Corea del Norte.

La visita de Carter se produce pocos días después de que un tribunal en la isla dictó una sentencia de 15 años al contratista estadounidense Alan Gross, por cometer "actos contra la Independencia o la Integridad Territorial del Estado".

Gross de 61 años fue arrestado el 3 de diciembre de 2009 luego de haber llegado a Cuba con equipos de telecomunicaciones a nombre de la Development Associates International (DAI), una firma que presta servicios a la Agencia para el Desarrollo Internacional de Estados Unidos (USAID, por sus siglas en inglés) con el objetivo de implementar programas de apoyo para la democratización en la isla y que las autoridades denuncian sistemáticamente como una pantalla para promover y financiar actividades contra la revolución.

Desde su detención, Washington exigió la inmediata liberación de Gross, pero la isla lo muestra como un ejemplo de las intenciones de Estados Unidos de desatar una suerte de "ciberguerra" de desestabilización contra la isla.

Ambos países no tienen relaciones diplomáticas desde la década de los 60 y Estados Unidos sostiene una política de sanciones económicas y financieras presionando por un cambio en el sistema de la isla.

Carter conoció Cuba en mayo de 2002, cuando viajó con su esposa en una gira de seis días y durante la cual se entrevistó con el entonces mandatario Fidel Castro, pronunció un discurso en la universidad de La Habana y criticó la falta de pluripartidismo en la isla así como el embargo de Washington.

A lo largo de su mandato, en plena Guerra Fría (1977-1981) Carter tomó algunas iniciativas hacia Cuba: permitió los viajes, arregló litigios de frontera marina y también creó la Sección de Intereses, la oficina de representación en La Habana.

Sin embargo durante su mandato se produjo la peor crisis migratoria entre ambas naciones, conocida como "éxodo del Mariel".

LA HABANA, 26 MAR (EFE).- El Gobierno de Cuba confirmó hoy que el expresidente de EE.UU. Jimmy Carter viajará el próximo lunes a la isla, donde se reunirá con el mandatario cubano Raúl Castro, con autoridades de la Iglesia católica y con miembros de la comunidad judía.

Una nota de prensa divulgada hoy por la Cancillería cubana informó de que Carter llegará a La Habana en la mañana del lunes, mientras que su encuentro con Castro tendrá lugar al día siguiente, en el Palacio de la Revolución.

Para el lunes está previsto que el político estadounidense visite la sede del Patronato de la Comunidad Hebrea de Cuba y se entreviste con el cardenal cubano Jaime Ortega en el Arzobispado de La Habana.

El martes, Carter visitará el Convento de Belén, ubicado en el centro histórico de la ciudad, y posteriormente asistirá a su encuentro con el presidente cubano.

En el tercer y último día de su estancia en la isla, la agenda de Carter incluye una rueda de prensa en el Palacio de Convenciones de La Habana.

El viaje del ex mandatario estadounidense (1977-1981) a Cuba tendrá lugar tras una invitación del Gobierno de Raúl Castro, según anunció el Centro Carter ayer viernes.

Esa organización informó de que Carter se reunirá con otros dirigentes de la isla para hablar de las relaciones entre Cuba y EE.UU., de las reformas económicas cubanas y sobre el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC) que se celebrará entre los días 16 y 19 de abril.

El Centro Carter recordó que el ex presidente ya visitó la isla en mayo de 2002, y destacó que este viaje se desarrollará como una misión "privada y no gubernamental, bajo el auspicio de la organización sin ánimo de lucro" que preside.

Carter viajará a La Habana acompañado por su esposa Rosalynn al igual que en 2002, cuando se convirtió en la figura política estadounidense de mayor nivel que visitaba la isla desde el triunfo de la Revolución en 1959.

En aquella ocasión, su agenda incluyó reuniones con el líder cubano Fidel Castro y con miembros de la disidencia, al tiempo que realizó visitas a lugares como la Conferencia Episcopal cubana, el Polo científico y una escuela de trabajadores sociales.

El Centro Carter fue fundado en 1982 por el expresidente y su esposa, en asociación con la Universidad Emory, para promover la paz y la mejora de la cobertura sanitaria en el mundo.

Algunos observadores ven en su visita a Cuba una oportunidad para apelar por la liberación del contratista estadounidense Alan Gross, quien hace dos semanas fue condenado a 15 años de prisión en La Habana.

EL PASO, Texas, EE.UU. (AP) _ Un ex diplomático conservador de Estados Unidos dijo el viernes ante una corte federal que una reportera que trabajó para el diario The New York Times y fue testigo en el juicio del miliciano Luis Posada Carriles por perjurio tiene opiniones parciales contra los cubano-estadounidenses, especialmente los que se oponen a Fidel Castro.

El ex secretario de Estado para Asuntos del Hemisferio Occidental, Otto Reich, dijo después que el propio Times presenta esos prejuicios. Reich fue un importante asesor sobre asuntos relacionados con Latinoamérica del ex presidente George W. Bush, y fue calificado como un experto en Cuba por los abogados de Posada Carriles, de 83 años.

Reich condenó el trabajo de la periodista Ann Louise Bardach, que era colaboradora del Times en 1998, cuando entrevistó a Posada Carriles en Aruba, donde este se escondía.

Tras 13 horas de entrevista, que fueron grabadas, Bardach escribió una serie de artículos junto con el entonces jefe de la corresponsalía del diario para el Caribe Larry Rohter, en los que decía que Posada Carriles "admitió

orgullosos" ser el autor intelectual de varios ataques con explosivos contra sitios turísticos cubanos entre abril y septiembre de 1997 en los que murió un turista italiano y decenas más resultaron heridos, algunos gravemente.

El artículo es esencial en el caso pues Posada Carriles ingresó ilegalmente a Estados Unidos en el 2005 y tuvo audiencias para recibir la ciudadanía estadounidense en El Paso, en las cuales no reconoció ser el autor intelectual de los ataques, según los fiscales. Las autoridades también sostienen que Posada Carriles mintió sobre la forma en la que llegó al país y acerca de su posesión de un pasaporte guatemalteco falso.

Posada Carriles pasó varios años recorriendo Latinoamérica con la misión de desestabilizar gobiernos comunistas, la mayoría de las veces con el apoyo del gobierno de Estados Unidos. En Cuba es un enemigo público e incluso apareció en anuncios en los que se le denunciaba.

Reich, que también trabajó como embajador de Estados Unidos en Venezuela durante tres años en el gobierno de Ronald Regan, centró sus declaraciones en desacreditar a Bardach.

Su forma de escribir consiste en distorsionar, presentar datos erróneamente y en algunos casos fabricar información", dijo. "En mi opinión es parcial contra los cubano-estadounidenses en general y específicamente contra los cubano-estadounidenses que se oponen a Castro".

Cuando se le preguntó sobre el Times, Reich dijo: "Existe cierta parcialidad en el New York Times. Existe parcialidad contra los cubano-estadounidenses en general y contra los cubano-estadounidenses que son anticastristas en particular"

MIAMI (AP) _ Roberto Carmona escapó furtivamente de sus superiores disfrazado de vaquero sudafricano. Cuando trabajaba en Namibia, el médico se puso botas y un gran sombrero para poder ir a la embajada estadounidense, donde preguntó acerca de un programa de visas para médicos cubanos que, esperaba, le permitiría emigrar a Estados Unidos.

Casi un año después lo aceptaron en el programa, días antes del final de su misión en el extranjero. Carmona huyó a Tampa, Florida, pero eso resultó ser lo más fácil.

Carmona y otros médicos cubanos que desertaron de misiones en el exterior se han encontrado con una contradicción frustrante en la medicina estadounidense: se les permite entrar en el país porque son médicos, pero no se les permite ejercer porque Cuba se niega a enviar o certificar su desempeño académico.

Sin esos documentos, es casi imposible que las juntas médicas les tomen los exámenes de revalidación del título obligatorios para los médicos extranjeros.

"Para llegar a este país tuvimos que dedicar mucho tiempo a demostrar a los funcionarios de inmigración que somos médicos y mostrarles muchos documentos", dijo Carmona. "¿Por qué no nos creen y ponen tantas dificultades para que ejerzamos nuestra profesión?"

Cuba, que trata a los desertores como traidores, paga los estudios de sus médicos y los envía en misiones de buena voluntad a brindar atención médica gratuita en países pobres.

En el 2006, Estados Unidos creó un programa de visas dirigido específicamente a los cubanos que se encuentran en esas misiones. Más de 1.500 médicos, odontólogos y otros profesionales han aprovechado el programa para huir a Estados Unidos, según el Departamento de Estado.

No está claro cuántos son los que enfrentan el mismo problema que Carmona. La Comisión Educativa para Graduados Médicos Extranjeros, un grupo privado sin fines de lucro que supervisa el proceso de acreditación, dijo que al menos 20 han pedido exenciones debido a la imposibilidad de obtener documentos. Esas cifras probablemente crecerán.

Emilio González, ex titular de Servicios de Ciudadanía e Inmigración y uno de los creadores del programa para médicos cubanos, dijo que se trata de un problema relativamente nuevo. Su sugerencia es que les permitan a los médicos realizar residencias o tomar cursos mientras aguardan la autorización para rendir los exámenes.

"Existe un problema de credenciales", dijo González. Pero añadió que "se puede tener iniciativa".

Una vez conseguidos los papeles, el sistema de acreditación estadounidense para médicos extranjeros es muy arduo. Deben aprobar tres largos exámenes en inglés que cuestan miles de dólares. Pero sin los documentos universitarios, no pueden demostrar que estudiaron medicina.

Carmona figuró entre media docena de médicos cubanos entrevistados por The Associated Press en torno de su decisión de desertar cuando trabajaban en el extranjero, una decisión que los puso en riesgo de no volver a ver a sus seres queridos en años. Los médicos recibieron autorización de quedarse en Estados Unidos sin importar si ejercían la medicina.

La política del gobierno federal conocida como "pies secos, pies mojados", permite que cualquier cubano que llega a las costas estadounidenses se quede en el país.

Algunos médicos se mostraron desilusionados con el sistema comunista cubano y se marcharon para escapar a las limitaciones económicas y a la represión política. Otros estaban frustrados por malas condiciones de vida y de trabajo en su país natal.

Los desertores refirieron que dieron pasos arriesgados, como el disfraz de Carmona, para no despertar sospechas de funcionarios cubanos y locales. La mayoría habló a condición de permanecer en el anonimato, ante el temor de represalias contra sus familiares en Cuba o de enfrentar más problemas en sus trámites. Algunos ni siquiera han solicitado su acreditación.

Carmona dijo haberse decepcionado del sistema cubano en una escuela de medicina, cuando vio que muchos médicos devengaban 25 dólares mensuales y se veían obligados a desempeñarse en un segundo empleo para comprar alimentos cuando se agotaron las raciones gubernamentales.

Fue rechazada su solicitud de trabajo en Venezuela, donde el gobierno cubano ha enviado más de 30.000 profesionales de la salud a cambio de suministro de petróleo subsidiado. En el 2007, se le ofreció un puesto en Namibia, en la costa del oeste africano, justo al norte de Sudáfrica.

En aquella época, su novia tenía cuatro meses de embarazo y había solicitado ya una visa estadounidense mediante un proceso separado. El médico consideró que había llegado su única oportunidad de marcharse.

Desde que comenzó el programa para médicos cubanos, 444 graduados de escuelas de medicina en la isla han aprobado sus exámenes ante la junta y han recibido su acreditación, de acuerdo con la Comisión Educativa. Sin embargo, se desconoce cuántos llegaron a Estados Unidos bajo el programa especial.

Bill Kelly, vicepresidente de la Comisión Educativa, dijo que los médicos pueden presentar declaraciones juradas de otros doctores que asistieron a la facultad con ellos, o pueden solicitar una exención a la junta ejecutiva de la comisión.

"Llevamos en la dirección correcta a cualquiera que diga que carece de los documentos", dijo Kelly.

Carmona es ahora asistente médico y ahorra dinero con su novia, quien llegó a Estados Unidos con su bebé. El médico dice que confía en que su caso ayude a otros doctores en la misma situación.

Sólo quiero dedicarme a lo que amo; quiero ser médico", dijo.

MANAGUA, 26 MAR (XINHUA) -- En el marco de los lazos de solidaridad y amistad entre los gobiernos de Cuba y Nicaragua, 30 jóvenes nicaragüenses de escasos recursos partieron este sábado rumbo a la isla caribeña con el objetivo de coronar una carrera universitaria en la Escuela Latinoamericana de Medicina.

Bosco Castillo, coordinador nacional de la Juventud Sandinista-19 de Julio, dijo a la prensa que el contingente está conformado por 17 mujeres y 13 varones, con rendimientos académicos superiores al 92 por ciento.

"Este contingente de jóvenes ha sido seleccionado por su condición académica y por su condición económica, son jóvenes de muy pocos recursos económicos y con altos rendimientos académicos", señaló.

El encargado de negocios de la embajada de Cuba en Nicaragua, Leopoldo Valle, afirmó que lo más importante para Cuba es que se gradúen como médicos, pero sobre todo como seres humanos, y al regreso a Nicaragua contribuyan a la formación y al mejoramiento de la calidad de vida y de la salud del pueblo".

Valle dijo que Cuba es un país bajo un férreo bloqueo, pero que ha resistido hasta convertirse en un referente para todo el Tercer Mundo.

"Cuba, su mayor riqueza es el capital humano que ha formado durante estos 50 años de revolución y que pone a disposición de los países hermanos", expresó.

Nadir Sánchez, una de las jóvenes que partió este sábado rumbo a Cuba dijo en nombre de sus compañeros, sentirse muy agradecidos con los gobiernos de Nicaragua y Cuba, por la alianza solidaria para alcanzar una carrera universitaria.

En la isla caribeña, estudian varios miles de jóvenes nicaragüenses que se especializan en diversas profesiones, sin costo alguno, gracias a acuerdos firmados entre los gobiernos de ambas naciones.

GUANAJUATO, 25 MAR. (NOTIMEX).- A pesar del bloqueo económico y financiero que mantiene Estados Unidos sobre Cuba, la isla caribeña tiene un prestigio internacional en las áreas de salud que no le pide nada a ningún país, consideró la viceministra de Ciencia y Tecnología de ese país, Lina Domínguez.

'Existe un prestigio en nuestro país a partir de la obra científica, que ha mejorado las condiciones de vida en las áreas de la salud y en otras esferas de la vida, la educación, por la expresión solidaria que ha tenido Cuba, a través de sus científicos y sus médicos', dijo.

Afirmó que Cuba tiene prestigio, a pesar del bloque económico, a pesar de esas cosas, somos respetados y considerados en América Latina y el Caribe', dijo.

Entrevistada en la reunión de Ministerios y Altas Autoridades de Ciencia y Tecnología de América Latina, la funcionaria cubana exaltó el trabajo que hace su país en áreas médicas,.

También dijo que uno de los grandes retos para los países de la zona es encontrar soluciones 'y no solapar una crisis financiera, una crisis ambiental, una crisis de alimentos, una crisis de energía'.

En ese sentido, señaló que la solución de estos problemas está en América Latina y no en otro lado.

'Lo que quiero decir es que tenemos que buscarlas nosotros mismos, a través de nuestras realidades, de convertir el producto y el fruto, que los beneficios de esa innovación se vea en el mejoramiento real de la condiciones de vida de la sociedad y no un pequeño grupo', dijo.

Subrayó que el problema es que el mundo actual es muy contradictorio, 'el 90 por ciento de la investigación que se hace en Salud es para las enfermedades que padecen el 10 por ciento de la población del mundo, entonces la innovación y sus beneficios en muy pocas manos no va a resolver el problema', puntualizó.

La funcionaria cubana no dejó de mencionar uno de los problemas más importantes que se tienen que enfrentar, que es el cambio climático.

'Efectivamente es un reto, para el mundo en general, también para países subdesarrollados, que vivimos en islas, en estados insulares, en países que ecológicamente son muy vulnerables, pero no es el único problema, hay una crisis económica financiera, una crisis de alimentos, energética', puntualizó.

LA HABANA, 25 MAR (NOTIMEX).- Cuba cuenta con una tasa de siete casos de tuberculosis por cada 100 mil habitantes, lo que refleja un avance hacia la meta de considerar eliminada la enfermedad, según el Ministerio de Salud Pública (MINSAP).

La doctora María Llanes, coordinadora del Programa Nacional de Tuberculosis del MINSAP, dijo que para declarar erradicado ese flagelo, que resurge en muchos países, se debe alcanzar la cifra de solo cinco casos por cada 100 mil habitantes.

En un acto por el Día Mundial de la Tuberculosis, en la occidental ciudad de Matanzas, la funcionaria agregó que en la isla caribeña hay todavía 48 municipios de alto riesgo, con una tasa por encima de siete, pero otros 63 se encuentran por debajo de cinco.

Llanes dijo que organizaciones internacionales destacan el buen trabajo realizado por Estados Unidos, Puerto Rico, Cuba, Canadá, Chile, Uruguay y Costa Rica, mientras el resto de las naciones de la región tienen tasas muy elevadas.

Por su parte, Carlos Cortés, asesor técnico principal de los proyectos del Fondo Mundial del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, dijo que Cuba es de los países con más bajo índice de prevalencia del mal en la región.

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), la tuberculosis mantiene una prevalencia de 245 100.000 habitantes, y una tasa de mortalidad de 28 100.000. En el informe de 2006, la OMS calculó que 1.6 millones de personas murieron en 2005 por la enfermedad.

La tuberculosis es una enfermedad infecciosa, causada por diversas especies del género Mycobacterium, entre ellas el principal conocido como bacilo de Koch, y sus síntomas más frecuentes son los de una gripe muy grave.

LA HABANA, 26 MAR (EFE).- El ministerio de Transporte de Cuba informó hoy del naufragio en el mar Caribe de un buque panameño que transportaba sal, con 11 tripulantes cubanos, ocho de los cuales fueron rescatados mientras tres permanecen desaparecidos.

El naufragio del buque Helga tuvo lugar el 19 de marzo frente a las costas de Belice, durante una travesía de México a Honduras con un cargamento de sal a granel, indicó la nota publicada este sábado en el diario oficial Granma.

Según el comunicado, desde que recibieron los primeros avisos del accidente las autoridades de Belice "realizaron una amplia búsqueda con medios navales y aéreos en la zona del naufragio y en otras áreas adyacentes".

Como resultado, fueron rescatados ocho de los once tripulantes, quienes se encuentran "en buen estado de salud" y regresaron a Cuba el pasado miércoles.

Aún quedan por ser encontrados el capitán del barco, Arturo Edreira, el jefe de máquina, Alexis González, y el timonel Nelson Pérez.

"Las autoridades cubanas mantienen estrechas coordinaciones con las autoridades de Belice para las operaciones de búsqueda y rescate, así como coordinan la investigación de este hecho con las autoridades marítimas de Panamá", añadió la nota.

LA HABANA, 25 MAR 2011 (AFP) - El Gobierno cubano excarceló al cardiólogo Raúl Castellanos Lage, preso desde marzo de 2009 como parte del caso que condujo a la defenestración de su primo el vicepresidente Carlos Lage y del canciller Felipe Pérez Roque, dijo este viernes una fuente disidente.

"Tenemos constancia de que fue liberado y se encuentra en su casa en el reparto Víbora Park (sur de La Habana), pero desconocemos en qué condiciones fue excarcelado", dijo a la AFP Elizardo Sánchez, quien preside la opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN).

En el momento de su detención, Castellanos Lage se desempeñaba como subdirector a cargo de las inversiones del Instituto de Cardiología de La Habana.

El pasado 8 de marzo, la CCDHRN expresó en un comunicado su "profunda preocupación" por Castellanos y por el ingeniero Conrado Hernández, también involucrado en el mismo caso, al señalar que llevaban "dos años en manos de la policía política secreta, sin juicio".

Castellanos y Hernández fueron detenidos a raíz de la destitución de Lage, Pérez Roque y otros dirigentes del Gobierno y el Partido Comunista (PCC), acusados por el líder Fidel Castro de "indignos" y de "ambiciones de poder".

Medios de prensa españoles y diplomáticos en La Habana dijeron entonces que Hernández y Castellanos habrían estado trabajando para un servicio de inteligencia extranjero, pero el gobierno cubano se abstuvo de informar al respecto.

Castellanos, ex miembro del Comité Central del PCC, había sido destituido en 1991 junto Carlos Aldana, ideólogo del PCC y entonces uno de los hombres fuertes de Fidel Castro, donde se encargaba del sector de la

educación, ciencia y deportes.

Lage, pediatra, y Pérez Roque, ingeniero eléctrico, que llegaron a ser vistos como posibles sucesores de Fidel Castro, fueron separados de todos sus cargos y actualmente, según allegados, trabajan en sus profesiones.

LA HABANA (AP) _ Las Damas de Blanco realizaron su marcha el domingo por primera vez después de que sus esposos fueran excarcelados y afirmaron que despierta muchas expectativas la visita a Cuba del ex presidente estadounidense James Carter.

"La vida de las Damas de Blanco no ha terminado porque todos los disidentes del grupo de los 75 están en libertad. Nosotros continuaremos nuestras actividades para que sean excarcelados todos los presos de conciencia y para luchar por los derechos humanos" explicó Laura Pollán a la prensa.

La mayoría de las Damas de Blanco están casadas con disidentes que fueron encarcelados en 2003 y desde esa fecha cada domingo asisten a una misa en una iglesia de La Habana y luego con un gladiolo en la mano caminan unas cuadas.

En julio de 2010 el presidente Raúl Castro se reunió con el cardenal Jaime Ortega y anunció que 52 de los 75 condenados en 2003 que aún permanecían presos podrían abandonar las cárceles y viajar a España. Desde esa fecha, 40 se fueron a España y 12 se quedaron en Cuba.

Los disidentes fueron condenados en 2003 bajo cargos de recibir dinero y orientaciones de Estados Unidos y grupos anticastristas para destruir a la revolución. Los últimos dos salieron de prisión el pasado miércoles.

Pollán, una de las líderes de las Damas de Blanco casada con Héctor Maceda, recientemente puesto en libertad, expresó además su esperanza de que el ex presidente Carter sirva de "mediador" en posibles conversaciones entre Cuba y Estados Unidos.

Carter llegará el lunes a la isla en visita privada invitado por el gobierno cubano y tiene previsto reunirse el martes con el presidente Raúl Castro.

"Si decide reunirse con nosotras estamos a su disposición" expresó Pollán.

LA HABANA, 25 MAR (XINHUA) -- Nueve centrales de las 39 que participan en la actual cosecha de azúcar en Cuba registran resultados "críticos" y van camino al "descalabro final", informó hoy la prensa estatal.

"Por sus pobres resultados nueve centrales no cumplen con esta zafra. Todos acumulan índices muy inferiores al plan en azúcar, caña molida, rendimiento industrial y elevados costos por tonelada métrica", indicó el periódico oficial "Granma".

Precisó que de las nueve fábricas críticas solo una rebasa el 67,3 por ciento de la molida del país, seis no llegan siquiera al 55 y dos tienen menos del 50 por ciento.

El peor ingenio de todos es el "Héctor Molina", de la occidental provincia de Mayabeque, que muele sólo al 48 por ciento, al 61,2 está el plan de azúcar, el rendimiento es de 9,65 y la tonelada métrica de crudo cuesta 18 pesos más.

"Pese a que los planes no fueron muy exigentes y daban margen al cumplimiento, el grupo de los rezagados ni siquiera los igualó para evitar el descalabro final", señaló el órgano del Partido Comunista de Cuba.

Añadió que esta vez la zafra dispuso de mayor cobertura en los insumos y recursos asignados por el Estado cubano. "Lo lamentable es que tal esfuerzo no tuvo la respuesta esperada", enfatizó.

Entre las causas de los incumplimientos se plantea un "abanico" de razones que van desde las roturas e interrupciones operativas hasta falta de control, exigencia y organización.

La zafra 2010-2011 fue planificada para superar la producción de 1,1 millones de toneladas de azúcar sin refinar de la campaña precedente, que resultó la peor en más de un siglo.

Según cálculos oficiales, la industria azucarera cubana dispone de suficiente capacidad en 61 centrales para lograr más de tres millones de toneladas en una campaña-promedio de 110 días.

Cuba, en el pasado uno de los mayores productores del mundo, exporta unas 400.000 toneladas de azúcar refinada a China y destina 700.000 toneladas al consumo doméstico.

LA HABANA, 25 MAR (EFE).- El "deterioro" sufrido en los últimos años en la producción de café en Cuba tiene entre sus causas el comercio ilegal, según una investigación publicada hoy por el diario oficial Granma.

Tras un recorrido por la Sierra Maestra, donde se concentra la mayor producción de café de la isla, el rotativo refiere que la cosecha de este año tampoco se cumplirá por bajos rendimientos y resalta que el precio de compra no es el único factor.

Granma señala que a pesar de que el Estado incrementó el precio de compra del grano a los productores en más del doble de la tarifa, el "desvío" no termina y no se cumplen los planes previstos.

"Con el nuevo precio se esperaba un cambio radical en el asunto, pero no fue así", indica el diario, y concluye que a pesar de la medida del Gobierno "la competencia del comprador ilícito es muy fuerte".

Para el rotativo, los precios son determinantes para una cosecha "óptima" pero también inciden otros factores como "la atención al hombre" y las condiciones de trabajo.

Según señala, algunas autoridades reconocen que si bien los compradores ilícitos continuarán con ofertas "más atractivas" que las estatales, la solución no puede ser que el Gobierno siga subiendo sus precios sino "ser más

rigurosos" ante las violaciones.

Por otra parte, precisa que "las mayores incidencias de bajo rendimiento y desvío" se encuentran en las cooperativas estatales por problemas de "desorganización del trabajo" y "hurto".

De acuerdo con opiniones recogidas durante la investigación, el robo "impactó sensiblemente" la cosecha de este año en algunas cooperativas de la Sierra Maestra y también se menciona la variante de "autorobo".

Además, el diario cita otros problemas que contribuyen al "deterioro" del cultivo como la "despoblación" de las montañas cubanas, donde el café es la principal actividad económica.

Además de la subida del precio de compra, el Gobierno decidió para la campaña cafetalera 2010-2011 prescindir de los estudiantes y trabajadores "movilizados" por los cuantiosos gastos que generan.

La última cosecha 2009-2010 fue considerada como una de las más bajas de la historia en Cuba, con una producción de sólo 6.000 toneladas.

En consecuencia, la isla ha venido gastando anualmente unos 50 millones de dólares por concepto de importación del grano, y el último año fue necesario comprar 18.000 toneladas para cubrir el consumo local.

LA HABANA, 24 MAR (EFE).- El Archivo Fílmico del Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC) reabrió hoy tras su restauración y modernización tecnológica mediante un proyecto en el que participaron la Junta de Andalucía y Venezuela, informaron medios oficiales.

El vicepresidente del Instituto de Cine, Luis González Nieto, explicó que en las bóvedas del recuperado archivo se preserva toda la producción documental cubana en blanco y negro, y la totalidad de las ediciones del Noticiero ICAIC Latinoamericano.

Las obras fueron realizadas con apoyo financiero de la Junta de Andalucía, el convenio de cooperación integral entre Cuba y Venezuela y el Ministerio de Cultura de la isla, indicó la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

Con un nuevo diseño y la adquisición de nuevos espacios se logró incrementar la capacidad de almacenaje del patrimonio fílmico cubano, en óptimas condiciones para su conservación, señaló González Nieto en el acto de reapertura del Archivo, celebrado al cumplirse este jueves el 52 aniversario de la creación del ICAIC.

En esta jornada también fueron inaugurados un laboratorio para recuperar los archivos cinematográficos y la unidad central de digitalización, obras que permitirán frenar el deterioro del legado fílmico del ICAIC, una parte del cual tiene más de cinco décadas, según dijo Pablo Pacheco, también vicepresidente del instituto.

Los Archivos Fílmicos de Cuba, considerados entre los más importantes de América Latina, guardan más de 30.000 rollos de películas, de los cuales aproximadamente una quinta parte es cine cubano, más de 2.300 carteles y unos 600 guiones, entre otros materiales, de acuerdo con datos del ICAIC.

La Cinemateca de Cuba, perteneciente a la Federación Internacional de Archivos Fílmicos (FIAF) desde 1962, hizo un llamamiento urgente de solidaridad en 1995 para salvar de la ruina su patrimonio cinematográfico, debido a los efectos de la humedad y deficientes condiciones de climatización.

Sus archivos guardan más de 6.000 títulos, entre los que están toda la producción cubana e importantes colecciones de cine latinoamericano, estadounidense, europeo, de Asia y África.

El material fílmico más antiguo en sus bóvedas es una serie de imágenes de vistas de La Habana, desfile de tropas e incluso desfile de modas, captadas con una cámara en los años 1909 y 1910 y agrupadas en la película "Memorias de una vieja cámara".

Pero el más raro de los filmes es "Drácula", rodado en 1931, y su colección más completa es la de cine cubano, desde su primer largometraje "La Virgen de la Caridad", que data de 1930.

El Archivo Fílmico Nacional conserva también imágenes que recorren desde los primeros años de la revolución cubana triunfante en 1959, y casi todo el cine estadounidense de los años cuarenta y cincuenta del siglo pasado.

PEKÍN, 18 MAR (EFE).- La salsa, música y cultura gestada en los países del Caribe y, particularmente, en Cuba, es ahora, para los latinos, una vía de unión entre sus países y China, país asiático en el que, como en Japón y Corea, el ritmo de ejemplares salseros, como los de Celia Cruz, ya tienen fervientes seguidores.

A raíz de este fenómeno, Facción Latina, organización latinoamericana creada este año en Pekín con el fin de integrar a la comunidad latina, decidió, en su segunda reunión, invitar a los promotores de salsa más importantes de China para, a través de sus experiencias, celebrar la importancia y riqueza de la cultura latinoamericana y cómo esta ha influenciado al gigante asiático.

David Huo, bailarín profesional y único campeón de salsa en China, y Jack Dunn, estadounidense promotor del congreso de salsa en Pekín, compartieron sus conocimientos, sus historias y las de sus alumnos, en una noche en la que chinos, latinos, y otros extranjeros conectaron sus mentes al compás de ese género musical.

El espacio, ideal para discutir sobre la cultura latinoamericana, sus características, y sus valores, permitió, sobre todo, entender cómo los chinos, a través de la salsa, construyen su imagen del latino y de esa parte del globo.

Tras la charla, los asistentes disfrutaron de una noche de música latina, en especial salsera, de rifas y de clases de salsa.

Tanto David Huo como Jack Dunn coincidieron en decir que la salsa es su vida y que aman la cultura latina.

Huo, de nacionalidad china, dijo a EFE que después de que empezó a bailar, su vida cambio mucho, que bailar es algo muy natural y que la salsa lo ha vuelto más abierto y ha cambiado su vida.

"Antes no me gustaba bailar, pensaba que el baile era solo para mujeres, pero cuando vi la salsa pensé, eso esta muy bien y después de ver a un cubano bailar me dije, se le ve muy fuerte, muy macho, yo quiero bailar como él", comentó David.

Y añadió que piensa que los latinos son muy amigables, tolerantes y "calientes", que la mujer latina es muy bonita y que se cree latino.

Dunn, por su parte, dijo a EFE que aprendió salsa porque le pareció algo muy divertido y que aunque no fue criado en la cultura latinoamericana, si estuvo influenciado por ella y que la ve como "un lazo que abraza al mundo".

"Los últimos doce años la salsa ha dado el mayor impacto a mi vida y seguirá impactándome el resto de mi vida", comentó Dunn.

Además añadió que "bailar es divertido, es una manera de expresarse, una manera de dejar todo ir y pasar un buen rato".

Uno de los organizadores del evento, José María Valenzuela, explicó que la finalidad de Facción Latina, al organizar este tipo de eventos, es crear un espacio donde los latinos en Pekín puedan reunirse, aprender de los que ya llevan más tiempo en China y crear una identidad para promoverse frente a los chinos.

Valenzuela comentó también que a diferencia de otras comunidades, la latina esta muy abierta a conocer de los chinos y que cuando ambas comunidades se conocen, comparten la misma extrañeza por las costumbres de la otra, que sorprende e inquieta, pero de manera cómica, razón por la que la relación entre ambas, dijo, es positiva.

El agregado comercial de la Embajada de Cuba en Pekín, Andro Vázquez, señaló que las relaciones entre los latinos y los chinos cada vez son más cercanas y que el evento organizado es un buen ejemplo de ello.

Además indicó que el hecho de que cada vez haya más chinos aprendiendo salsa o español es un motivo de alegría, ya que así se nota que Latinoamérica se vuelve, para los chinos, a pesar de la distancia, más cercana y habla bien del buen momento que actualmente existe en las relaciones de ambas regiones.

El evento, que reunió alrededor de 40 latinoamericanos en Pekín, fue organizado por la Agencia de Comunicación y Prensa China Files, también liderada por latinoamericanos, y por Red Latina para el Desarrollo, la primera Organización No Gubernamental para fomentar el desarrollo y las relaciones entre Latinoamérica y China.

LA HABANA, 26 MAR (XINHUA) -- La III Copa Montecristo de golf, se jugará en el balneario cubano de Varadero del 14 al 16 de abril próximo, con la presencia de jugadores de 12 países, entre ellos el británico Tony Jacklin, considerado como una leyenda de ese deporte, dijeron hoy los organizadores.

La competencia de carácter anual, que auspicia la corporación internacional Habanos S.A., enaltece a la marca de puros cubanos tipo Premium, y tiene por escenario la más relevante playa del país, distante unos 140 kilómetros al este de La Habana, señaló un comunicado de los organizadores.

Campeón del Open Británico de 1969 y único británico que ha ganado el US Open (1970) desde el año 1920, Tony Jacklin, de 66 años, será el principal animador del torneo al que asistirán 72 jugadores, tanto amateurs como profesionales, procedentes de Alemania, Canadá, Francia, España, México, Uruguay, Estados Unidos, Irlanda, Aruba, Reino Unido, Rusia y Cuba.

La Copa es organizada por el Grupo Palmares S.A, responsable de los eventos de golf en Cuba, junto con el Grupo Esencia.

LA HABANA, 27 MAR (XINHUA) -- El Gran Maestro ucraniano Vassily Ivanchuk es uno de los participantes en el venidero torneo de ajedrez Memorial Capablanca que se disputará en La Habana del 10 al 22 de mayo venidero, informó hoy la prensa local.

Ivanchuk confirmó estar de nuevo entre los seis convocados para el grupo Élite de la próxima edición, con lo que ratificó "su demostrada atracción por La Habana, donde a menudo ha sido visto disfrutando del aire del malecón y todavía no ha encontrado rival que le destrone", según destacó el semanario digital deportivo "Jit".

El regreso del Ivanchuk, único tetracampeón y actual titular del torneo, "consolidaría el brillo de un torneo cuyo grupo Élite alcanzó categoría XVIII el pasado año y debe rozar ahora similar nivel", subrayó el semanario especializado.

El ucraniano, también monarca de las versiones del 2005, 2006 y 2007 del certamen habanero, ocupa el quinto escaño mundial con 2779 puntos Elo, y la venidera será su quinta visita a la isla, donde la afición lo sigue como a un ídolo.

La publicación cubana dijo que los Grandes Maestros Leinier Domínguez (2716) y Lázaro Bruzón (2686), quienes en la actualidad juegan un torneo zonal en República Dominicana, serán los únicos cubanos insertados en el grupo Elite.

El comisionado nacional Osvaldo Díaz, dijo que en ese grupo también estará el checo David Navara (2722) quien ocupa el lugar 22 en el mundo y hará su primer viaje a la isla.

A pesar de que los números pudieran cambiar con la actualización de la clasificación en mayo, el promedio general seguramente sobrepasará las 2700 unidades, pues se espera además al ruso Dmitry Andreikin y al

vietnamita Quan Liem Le para completar a los visitantes.

Andreikin (2686) es campeón mundial juvenil, ocupa el puesto 49 del escalafón del planeta y el 13 de su país, mientras Liem Le (2689) es número uno de la nación asiática y 44 del orbe.

Como en la edición de 2010, cuando Ivanchuk completó siete unidades de 10 posibles por delante del ruso Ian Nepomniachtchi (6) y de Domínguez (5,5), el grupo Elite tendrá acciones a doble vuelta.

En cuanto a los formatos para los restantes grupos se conoció que también habrá un Premier con sistema cerrado para 10 jugadores, incluidas las otras principales figuras locales, y un Abierto regido por el suizo.

Como novedad, "Jit" adelantó que posiblemente se organice un segundo apartado Abierto para dar oportunidades a especialistas de menos nivel, y se ensayará un grupo infantil con niños de hasta 12 años.

El Torneo Memorial Capablanca nació en 1962 por iniciativa del comandante Ernesto "Che" Guevara, con triunfo del argentino Miguel Najdorf por delante de los rusos Boris Spassky, Vassily Smyslov, Lev Polugaevsky, entre otros.

Tras un comienzo de primer nivel, el torneo dejó de atraer a primeras figuras en la década de los 60 del pasado siglo, pero desde hace unos años han vuelto a participar algunos de los mejores del mundo, como Ivanchuk.

Desde el XI Memorial Capablanca, celebrado en la oriental provincia de Camagüey, en 1974, comenzó a jugarse en dos grupos, pero en 1980 se llegó a cuatro y así se disputó hasta 2006, cuando se estableció la actual división de un grupo Elite, con seis jugadores a doble vuelta, de Categoría XVII, lo que lo convirtió en el torneo más fuerte celebrado en Cuba, y un torneo suizo a 10 rondas.

Como comentó el periodista Jesús Bayolo, "si bien hay ajedrecistas de la talla de Fischer, Tal y Spassky, por citar sólo un trío de ases que no pudieron ganar un Capablanca, hay otros visitantes que le han tomado el gusto al triunfo en el torneo".

El primero en repetir como triunfador fue el ex campeón del mundo, el ruso Vassily Smyslov, luego lo hicieron el sueco Ulf Andersson, el ítalo-argentino Carlos García Palermo, el ucraniano Alexander Schneider, el británico Anthony Miles y, por último, Ivanchuk.

El ucraniano no ha podido romper el récord de "rating performance" de los torneos Capablanca que él mismo ostenta desde 2005, cuando tuvo una actuación de 2829 puntos.

PANAMÁ, 27 MAR. (NOTIMEX).- La selección de fútbol de Panamá viajó hoy a La Habana para disputar un partido amistoso ante Cuba el próximo martes, con la mira puesta en el triunfo para escalar posiciones en el ranking de la Federación Internacional de Fútbol Asociación (FIFA).

El equipo dirigido por Julio César Dely Valdés viajó sin Luis 'Matador' Tejada, quien luego del partido ante Bolivia presentó 'un desgarro miofibrilar en la parte posterior del muslo derecho', indicó la Federación Panameña de Fútbol (Fepafut).

Los caneleros enfrentarán a Cuba el martes en el estadio Pedro Marrero de La Habana, alentados por su victoria de 2-0 ante Bolivia, en el choque amistoso del pasado viernes en el estadio Rommel Fernández de la capital.

La selección canelera enfrentará a Cuba como si fuera un partido oficial debido a que del resultado depende la posición del equipo en el ranking de FIFA, 'los partidos ya no se pueden jugar amistosamente', dijo Dely Valdés.

Panamá (puesto 68 de FIFA) ocupa la séptima posición en el área de la CONCACAF, a cuatro puntos de Cuba.

Panamá empezó a preocuparse por el ranking luego que la CONCACAF anunciara la posibilidad de que para las eliminatorias hacia el Mundial Brasil 2014, los seis mejores del área irán como cabeza de serie en una tercera ronda.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 26 MAR (EFE).- El presidente venezolano, Hugo Chávez, anunció hoy que este domingo iniciará una gira por distintos países de Suramérica, que comenzará en Argentina y seguirá por Uruguay, Bolivia y Colombia.

"Preparando viajes estoy para el sur de Suramérica, a Buenos Aires nos vamos mañana. Una visita muy importante, la alianza con Argentina", dijo el mandatario. "Después vamos a Uruguay, después nos vamos a Bolivia y después a Colombia", añadió el mandatario, sin precisar las fechas ni los contenidos de dichas visitas.

Chávez se reunirá el próximo martes con su homóloga argentina, Cristina Fernández, en el marco de los encuentros periódicos entre Venezuela y Argentina, donde firmarán varios acuerdos para profundizar la cooperación bilateral, según fuentes oficiales de ese país.

Además, está previsto que el gobernante venezolano reciba, también el martes, un galardón de la Facultad de Periodismo de la Universidad de La Plata por su "aporte a la comunicación popular".

Por otro lado, fuentes de la cancillería colombiana informaron de la visita de Chávez a ese país el próximo 1 de abril para reunirse con el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, con quien revisará el estado de la cooperación bilateral económica y en seguridad en la localidad de Villa de Leyva, en el departamento de Boyacá (este).

Esta será la tercera reunión de los mandatarios desde que Santos asumió la Presidencia, en agosto de 2010, tras un primer encuentro celebrado en la ciudad colombiana de Santa Marta el pasado 10 de agosto, cuando

Santos y Chávez acordaron el restablecimiento de las relaciones diplomáticas y dieron por zanjada una crisis que duró más de un año.

El último encuentro del presidente venezolano con su homólogo uruguayo, José Mujica, fue el pasado 27 de enero en Caracas, donde firmaron varios acuerdos.

En el caso del mandatario boliviano, Evo Morales, la última reunión se produjo el 26 de diciembre del año pasado en una visita en el marco de las lluvias que vivió el país caribeño.

LIMA, 27 MAR (EFE).- El líder nacionalista Ollanta Humala ha desplazado al ex presidente Alejandro Toledo del primer lugar de las preferencias previas a las elecciones presidenciales del próximo 10 de abril en Perú, según un sondeo de opinión publicado hoy.

Humala aparece con un 21,2 % de intención de voto, por encima de la legisladora Keiko Fujimori, que tiene un 19 %, y Toledo, que recibe un 18,6 %, según la encuesta de la empresa CPI publicada hoy por la emisora Radioprogramas, el portal elcomercio.pe y el diario Correo.

El sondeo también le otorga el cuarto lugar al ex ministro de Economía Pedro Pablo Kuczynski, con 16,1 %, y el quinto al ex alcalde de Lima Luis Castañeda, quien recibe el 15,5 % de las preferencias.

La muestra, realizada entre el 21 y el 24 de marzo, a 4.668 personas de 14 departamentos del país, precisa que si se consideran solo los votos válidos, Humala alcanza el 23 %, seguido por Fujimori, con 21 %, y Toledo, con 20 %.

Correo remarcó que lo ajustado de las cifras hace pensar que "todo puede suceder" en las siguientes dos semanas y que el movimiento en la intención de votación "no cesa".

Precisó, sin embargo, que el sondeo muestra el alto nivel de intención de voto que han alcanzado Humala y Kuczynski en Lima.

Añadió que al ser interrogados por las "potencialidades" de los candidatos, los encuestados resaltaron en Humala que ha sido militar, en Castañeda que "hizo obras" como alcalde y en Kuczynski que "conoce la economía".

Otro sondeo, de la empresa Idice y publicado por el diario Expreso, da hoy un virtual empate técnico entre Toledo (20,2 %), Castañeda (19,2 %), Fujimori (19,1 %) y Humala (18,9 %).

Aunque esta empresa fue suspendida durante 15 días por el jurado electoral por deficiencias en sus sondeos, hoy publicó una nueva proyección, realizada del 20 al 25 de marzo a 2.165 personas en las 26 regiones del país.

En ambos sondeos se destaca que de tener que celebrarse, tal como se avizora, una segunda vuelta entre los dos candidatos más votados, es Castañeda el que tendría las mejores opciones de vencer, ya que cuenta con la mayor aceptación como segunda opción entre los ciudadanos.

Sin embargo, los analistas remarcan que Castañeda tendrá muchas dificultades para superar la primera vuelta, ya que desde hace varias semanas sufre una caída en las preferencias como primera opción, tras haber liderado los sondeos durante varios meses.

Tras revelarse las cifras de los sondeos, Humala pidió hoy a la población ir a votar "sin miedo" y remarcó que representa un proyecto "preparado para gobernar".

"Nosotros nos estamos esforzando en llevar propuestas que resuelvan los problemas del pueblo peruano. El pueblo necesita tener confianza, credibilidad. Creo que este 10 de abril, cada ciudadano, cada ciudadana, debe ir sin miedo", declaró a la emisora Radio Programas del Perú (RPP).

Humala también afirmó que el pueblo peruano "está cansado de los políticos que tienen doble discurso".

El diario La Primera señaló hoy, por su parte, que la campaña de Humala recibirá en los próximos días el refuerzo de un grupo de asesores del Partido de los Trabajadores de Brasil, que integran la presidenta Dilma Rousseff y el exgobernante Lula Da Silva.

Según fuentes citadas por ese medio, que apoya al candidato nacionalista, los asesores "se limitarán a evaluar la campaña de Ollanta y hacer sugerencias sobre el desarrollo de la misma, con la experiencia que les otorga el haber logrado una hegemonía electoral de tres campañas presidenciales exitosas consecutivas en Brasil".

PARIS, MAR 27 (REUTERS) - Las estaciones de votación abrieron el domingo en Francia, en unas elecciones locales que han causado alarma y preocupación al partido gobernante del presidente Nicolas Sarkozy desde que el Frente Nacional de extrema derecha ganó terreno en la primera ronda.

El resultado ofrecerá un vistazo de la tendencia nacional un año antes de las elecciones presidenciales, además de determinar si el Frente Nacional logrará afianzarse en una serie de consejos locales, obteniendo una base en sus aspiraciones de poder político.

La popularidad de Sarkozy ha bajado a niveles récord y el mal desempeño de su partido UMP en las primera ronda electoral de hace una semana expuso las divisiones entre su propio bando político, mientras temen ser reemplazados en la derecha.

En la primera ronda del domingo pasado, el Partido Socialista ganó con un 25 por ciento de los votos, seguido por el UMP de centro-derecha con el 17 por ciento y el Frente Nacional con un 15 por ciento, un récord para el movimiento político anti-inmigración.

El resultado se sumó a sondeos de opinión que sugerían que Marine Le Pen, una abogada de 42 años que asumió la dirigencia del Frente Nacional de manos de su padre en enero, podría obtener más apoyo que Sarkozy en una primera vuelta de los comicios presidenciales.

Jean-Marie Le Pen sorprendió a Francia y al mundo en el 2002 cuando llegó hasta la segunda ronda de las elecciones presidenciales y su hija podría lograr lo mismo.

El partido tiene una cara nueva pero está luchando por alejarse de su imagen extremista. El sábado anunció la expulsión de uno de sus candidatos a elecciones locales, después de que el sitio web de una revista publicara una fotografía suya haciendo el saludo nazi.

Más de 21 millones de personas están aptas para votar en las elecciones locales, pero sólo un 9,5 millones lo hicieron en la primera ronda, lo que llevó la cifra de abstención a un máximo de 56 por ciento en los últimos comicios directos antes de la contienda presidencial y legislativa del segundo trimestre del 2012.

A mediodía del domingo, el Ministerio del Interior dio una participación del 13,69 por ciento, dos puntos menos que en la primera ronda a la misma hora.

Los consejos locales se hacen cargo de asuntos comunitarios como construcción de carreteras y escuelas, además de la distribución de varios subsidios sociales. Esta elección implica a 2.026 puestos en total, con 1.566 aún vacantes tras la primera ronda.

WASHINGTON, MAR 27 (REUTERS) - Estados Unidos reducirá su papel militar en la zona de exclusión aérea de Libia la próxima o en las siguientes semanas, mientras otras naciones comienzan a centrarse en cómo facilitar la salida de Muammar Gaddafi del país, dijeron altos funcionarios de Washington el domingo.

En entrevistas por televisión, los secretarios de Estado y de Defensa de Estados Unidos plantearon la posibilidad de que el régimen de Gaddafi pudiera escindirse.

Los funcionarios agregaron que durante una conferencia que se realizará el martes en Londres se discutirán las estrategias políticas para poner fin al mandato de 41 años de Gaddafi en la nación exportadora de petróleo del norte de África.

Estados Unidos y otros países comenzaron a bombardear Libia el 19 de marzo, buscando imponer una zona de exclusión aérea e impedir que las fuerzas de Gaddafi continúen atacando a los rebeldes y civiles en el este del país, la última nación árabe que vive levantamientos contra regímenes autoritarios.

Los rebeldes libios han recuperado zonas del oeste abandonadas por las fuerzas de Gaddafi, que han sido debilitadas por los ataques aéreos occidentales y que de acuerdo con el secretario de Defensa de Estados Unidos, Robert Gates, están siendo incapaces de trasladar armamentos.

"Su habilidad para trasladar armamentos, para avanzar hacia Bengasi o a un lugar como ese, se ha eliminado muy bien", dijo Gates al programa de la cadena ABC "This Week", en una de las tres entrevistas conjuntas grabadas el sábado con la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton.

Ambos funcionarios hablaron de un impulso político para tratar de encontrar una manera de quitarle poder a Gaddafi, diciendo que este esfuerzo ha ido cobrando fuerza y que es posible que más cercanos a Gaddafi, incluso en el Ejército, se vuelvan en su contra.

"A partir de esta semana, o la próxima semana o así, vamos a empezar a disminuir los recursos (militares) que se han comprometido a esto", dijo Gates al programa "Meet the Press" de la cadena BBC, y añadió que el presidente Barack Obama descartó desplegar tropas terrestres de Estados Unidos en Libia.

WASHINGTON (AP) _ El secretario de Defensa, Robert Gates, dijo el domingo que no cree que Libia sea de "interés vital" para Estados Unidos, pero consideró que la nación del norte de África sí forma parte de una región que es de mucho interés para Washington.

Estados Unidos "tiene claramente intereses" en Libia, aunque no creo que sea un interés vital, dijo Gates al programa "Meet the Press" de la cadena NBC.

El presidente Barack Obama, que tiene programado pronunciar un discurso sobre Libia el lunes por la noche, utilizó su discurso radial del fin de semana para explicar su decisión de emprender una acción militar contra Moamar Gadafi.

Obama dijo que cuando personas inocentes están siendo atacadas "brutalmente" y que cuando un líder como Gadafi amenaza con un baño de sangre que podría desestabilizar la totalidad de la región... redundaría en nuestro interés nacional actuar. Y es nuestra responsabilidad. Este es uno de esos momentos".

Gates dijo además al programa "This Week" de la cadena ABC que él no cree que Libia represente una amenaza actual o inminente a Estados Unidos antes de que las operaciones militares occidentales comenzaran la semana pasada.

Las entrevistas de Gates fueron grabadas el sábado y salieron al aire el domingo.

En su discurso a la nación, se espera que Obama explicará la forma en que tomó las decisiones sobre la guerra en Libia.

El mensaje llegará luego de que varios legisladores de los dos partidos se han quejado de que Obama no buscó sus opiniones sobre el papel que debía desempeñar Estados Unidos en la guerra, ni les explicó con la claridad debida las metas del país ni su estrategia para concluir el conflicto.

Las fuerzas encabezadas por Estados Unidos comenzaron a lanzar ataques de misiles el 19 de marzo, contra las defensas del líder libio, a fin de impedirle que atacara a sus opositores.

Obama enfatizaría en que la OTAN ha asumido un papel más relevante en la operación, mientras que se ha reducido la participación directa de los militares estadounidenses.

La Alianza Atlántica ha anunciado que tomará el control para garantizar que se respete una zona de veda de vuelos sobre Libia. La Casa Blanca señala que la OTAN trabaja en los detalles militares para asumir la misión militar más amplia.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
